



Nombre de alumnos: Rosaura Alejandra Córdova Sánchez

Nombre del profesor: Lic. Manuela Jiménez Nery

**Nombre del trabajo: Investigación:
3.3 Problemas urbanos contemporáneos
3.4 Políticas y Programas**

Materia: Trabajo Social en México

Grado: 6to cuatrimestre

Grupo: Único

Pichucalco, Chiapas a 13 de Julio de 2020.

3.3 PROBLEMAS URBANOS CONTEMPORANEOS

El desarrollo de las ciudades y las zonas metropolitanas ha provocado la aparición de una serie de problemas como los siguientes:

MIGRANTES

Desde el punto de vista histórico, el acceso a los recursos en las zonas urbanas no ha sido equitativo, cada lugar tiene su propio patrón de vulnerabilidad derivado de prejuicios acumulados y presentes tanto de orden político como social, la gente recién llegada puede ser relegada a los márgenes de la sociedad urbana, posiblemente como respuesta deliberada para desalentar futuras migraciones, ya en las ciudades, los niños que han llegado con el objeto de ayudar a sus familias pueden descubrir que participar en la economía urbana debilita los vínculos entre ellos y sus progenitores. En efecto, el hecho de dejar el hogar puede considerarse como un abandono de los deberes familiares y, por lo tanto, producir conflictos con los progenitores y a menudo ocurre que los jóvenes que llegan a los centros urbanos con la esperanza de progresar a nivel académico encuentran que su meta es inalcanzable por los compromisos laborales que han adquirido, como lo han comprobado estudios independientes realizados.

CRISIS ECONÓMICAS

Los efectos de la crisis económica que se desató en las capitales financieras de los países de altos ingresos en 2007 continúan sintiéndose alrededor del mundo en las altas tasas de desempleo, el deterioro de las condiciones laborales, la reducción de los ingresos reales, y las alzas e imprevisibilidad de los precios de los alimentos y los combustibles.

Los jóvenes de las zonas urbanas tienen más probabilidades de estar desempleados que los del medio rural y que los adultos del medio urbano, en los países de bajos ingresos, la evidencia estadística sobre el desempleo entre los jóvenes tiende a ser débil, lo que obedece, en parte, a que una proporción significativa de estas personas no trabaja en el sector estructurado. Con todo, estas son indicaciones de que la crisis ha producido un incremento en el número de trabajadores pobres una categoría en la cual los jóvenes están sobrerrepresentados y retrasado el progreso en materia de reducción de la pobreza, educación y atención de la salud las zonas urbanas tienden a ser el eje de esos desórdenes por su alta concentración demográfica.

VIOLENCIA Y DELINCUENCIA

La violencia y la delincuencia afectan a cientos de millones de personas que viven en las zonas urbanas. Algunos son víctimas, mientras que otros participan o presencian agresiones, atracos, asesinatos y conflictos en sus comunidades. La exposición crónica a hechos de esta índole puede obstaculizar el desarrollo de los niños y se ha relacionado con un rendimiento académico deficiente y mayores tasas de deserción escolar, ansiedad, depresión, agresividad y falta de autocontrol.

En muchas partes del mundo, las bandas urbanas conformadas total o parcialmente por jóvenes son conocidas por cometer delitos como extorsiones, robos menores, venta tráfico de drogas, robo a mano armada, robo violento de vehículos y asesinatos. A pesar de que no es fácil medir el impacto de estrategias institucionales específicas para abordar el problema de la violencia, hay pruebas de que los programas de vigilancia policial en las comunidades que incluyen participación de la comunidad y capacitación especial para el personal de policía.

3.3 POLITICAS Y PROGRAMAS

En las últimas décadas diversas ciudades latinoamericanas, gobernadas por partidos con la más distinta orientación política, han impulsado un conjunto de similares políticas públicas, programas urbanos y otras “recetas” urbanísticas para:

- 1) confrontar distintas problemáticas urbanas:
- 2) generar competitividad económica:
- 3) construir una buena imagen de la ciudad.

Se propone abrir nuevas perspectivas en el estudio comparado de algunas políticas públicas que simultáneamente se aplican en diversas ciudades:

La repetición del mismo tipo de programas y políticas urbanas y la difusión “exitosa” de algunas experiencias urbanísticas en varias ciudades latinoamericanas gobernadas por partidos políticos con las más diversas orientaciones políticas, conducen a plantear la hipótesis de que existe un “Urbanismo a la Carta” para confrontar diversos problemas y desafíos urbanos, que se oferta a los gobiernos locales y nacionales por parte de consultores, bancos de desarrollo, agencias de cooperación internacional, la Organización de Naciones Unidas y otras instituciones internacionales.

Los programas de más reciente generación también han pretendido incorporar medidas para reducir la violencia y combatir la inseguridad pública. Asimismo, Urbanismo a la carta se ha pretendido incidir en la economía local, a través de la creación de empleos; facilitar el acceso a créditos a través de la regularización de la propiedad inmueble, se trata de nobles, pero insuficientes políticas públicas que son definidas como universalistas, pero tienen una forma de operación focalizada. Los barrios pobres deben organizarse y concursar por la obtención de fondos públicos, y los escasos recursos se reparten entre el mayor número posible de población.

La circulación de ideas y políticas urbanas se ha intensificado merced a la propagación de las nuevas tecnologías de las telecomunicaciones y a la multiplicación de los intercambios, reales y virtuales, entre gobernantes, académicos, estudiantes y profesionistas de diversas ciudades.

REFERENCIAS

Problemas de investigación en sociología urbana Siglo XXI pag.128 Vol.II

Revista Mexicana de Investigación Educativa, 7(16), 445-500.

(2013). América Latina Urbana: la construcción de un pensamiento teórico propio. Entrevista con Emilio Pradilla Cobos. Andamios, Revista de Investigación Social, v. 10, n. 22, pp. 185 201.

RABOTNIKOF, N. (2010). “Discutiendo lo público en México”. In: MERINO, M. (coord.) ¿Qué tan público es el espacio público en México? México, FCE/Conaculta/UV.